

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 82.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, dcha.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,10
Idem atrasado..... 0,10

Pago adelantado.

Los anarquistas son republicanos y anticlericales.

Calumniar y calumniar, tal es la ocupación constante de los enemigos de la Iglesia. Saben mejor que nadie que ella es la garantía más segura del orden, base del progreso, y que sin ella todo es confusión, y desbarreglo, y buscadores del río revuelto para hacer abundante pesca, la combaten por todos los medios.

Esa es la historia de los veinte siglos que lleva de existencia el cristianismo y de la lucha con el paganismo que, como la hidra mitológica, renueva sus cabezas a medida que la civilización, obra de la divina rebelación, le destruye y aniquila. Mas ya dijo el sabio: El número de los tontos es infinito. Y en esto precisamente se basan los anticlericales de todos los tiempos, esos engañadores perpetuos del pueblo, para desprestigiar a los Ministros del Señor, acusándoles de los delitos más infames, con tanta desvergüenza como malicia.

A las pocas horas de cometido el bárbaro atentado, los anticlericales españoles culpaban a los hombres de honor, de abnegación y de sacrificio. La misma mano que estrechaba las del criminal escribía artículos furibundos contra el sacerdote que cuida de los pobres, consuela a los tristes y socorre a los necesitados. Con el dinero cobrado por deshonrar al Otero se protege la fuga del echador de bombas.....

El modelo de hombres honrados entre los anticlericales es Nakens, y Nakens se ha pasado la vida insultando a las cosas santas, desprestigiando a los Ministros del Altísimo, calumniando a los religiosos, deshonorando a las religiosas que cuidaban en los hospitales a los heridos en los salvajes atentados anarquistas de sus amigos y correligionarios. Si ese es el modelo, ¿queréis decirme cómo serán los demás?

Nakens ha vivido de la blasfemia, el insulto soez y la calumnia; se ha alimentado con el precio del honor de personas honradas, buenas y decentes, y ha sucedido que el ceno arrojado por él, le ha caído encima, mostrando a la sociedad entera hasta dónde llega la perversión humana.

Hay delitos que no los castiga el Código, pero Dios vela por sus Ministros, y si un día y otro consiente al impío, cuando le castiga hace sentir la dureza de su mano.

Esta vez el ídolo anticlerical ha caído de su pedestal y se ha hecho pedazos; ha caído en el fango para no levantarse jamás.

Es posible que todavía haya imbéciles que no vean claro que el diablo paga mal a los que le sirven y que nadie está más interesado en quitar la honra a los demás que el que ha perdido la suya.

El cielo, patria de las almas.

No veo en este mundo sino un vasto mar y un grande río; el mar de muchos dolores, cuya ribera no se descubre; el río de muchos descos, cuyo fondo no se ve. El hombre está colocado en una frágil barquilla azotada de los vientos, y que hace agua por todas partes.

Alma mía, ¿no sabes que sobre esa atmósfera tempestuosa hay una región, donde vive la paz y no anochece la luz y es incansable la vida?

Allí, alma mía, podrás en medio de un silencio divino, sumergirte en las profundidades esplendorosas de la eternidad; allí vivir vida eterna de amor en el seno de Dios.....

Esa región, alma mía, es el cielo; ese cielo, alma mía, es tu patria.

Aparisi y Guijarro.

AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.

Si en pan tan soberano
Se recibe al que mide cielo y tierra;
Si el Verbo, la verdad, la luz, la vida,
En este pan se encierra;
Si Aquel por cuya mano
Se rige el cielo, es el que convida
Con tan dulce comida
En tan alegre día,
¡Oh cosa milagrosa!
Convito y quien convida es una cosa.
¡Alégrate alma mía;
Pues tienes en el suelo
Tan blanco y rico pan como en el cielo!
Miguel de Cervantes.

La protección y la Agricultura.

Un periódico de Madrid publica un artículo que nos proponíamos extractar por los muchos datos que contiene, pero preferimos reproducirlos:

Según las estadísticas oficiales, son en número de 2.741.800 los españoles que comen pan de centeno, maíz y cebada, y aun así, los 27 millones y medio de quintales métricos de trigo, promedio de la producción española en los últimos años, no alcanzan a la alimenta-

ción del resto que comen pan de harina de este cereal, pues, según las estadísticas de nuestro comercio de importación, nos vemos obligados a adquirir al extranjero unos 140 millones de kilogramos de trigo.

No es tampoco halagüeño el estado de nuestra producción vinícola. La cosecha en estos últimos años no ha sido más que unos 12 millones de hectolitros, que repartidos entre los 18 millones de habitantes de España, tocaría a 66 litros por habitante, ó sea, unos 18 centilitros diarios. Teniendo en cuenta que en los 12 millones de hectolitros de producción van comprendidos los vinos generosos, que no sirven para el consumo usual, los empleados en la destilación de alcoholes; aguardientes, licores y cognacs y los que se exportan al extranjero, deberemos deducir que el consumo del vino en el mercado interior, es limitadísimo.

De otra parte, el precio del vino, que viene impuesto por las oscilaciones del mercado extranjero, demuestra que no hay exceso en la demanda en el consumo interior, lo que indica que miles y miles de españoles no catan el vino, ó porque no les guste, ó lo que es más probable, porque no tienen medios con que adquirirlo, a pesar de su baratura.

En peor situación estamos en el consumo de carnes. Según las estadísticas, tenemos 16.469.806 cabezas de ganado lanar; 2.071.829 de vacuno; 2.826.827 de cabrío, y 1.910.868 de cerda; en conjunto: 21.277.824 cabezas.

Si tomásemos por unidad de consumo de carne el de Barcelona (de la ciudad tenemos datos completos), en cuyos mataderos se sacrifican al año 726.619 cabezas de ganados de todas clases, de un peso total de 21.226.935 kilogramos, resulta que el número de cabezas necesarias en España para sostener un consumo de carne proporcional al de Barcelona, sería de cabezas 27.130.575, ó sea 5.852.751 de cabezas más del total de las existentes.

Y no se crea que el tipo unitario de consumo tomado como término de comparación resulta alto. El de Barcelona es inferior al que los higienistas llaman ración normal; es sensiblemente igual al de Madrid, inferior al de Lisboa; representa sólo un tercio del de París y un cuarto del de Londres.

Estos datos demuestran que los principales productos agrícolas tienen su mejor mercado en el consumo interior, que es limitadísimo, y que lo que más interesa es aumentar la capacidad productiva de éste, lo que debe lograrse por medio de una mayor producti-

vidad; es decir, trabajando más, protegiendo el trabajo.

Si alguna duda pudiera quedarnos de esta verdad, quedaría desvanecida ante el hecho elocuente de que la baja de francos no ha producido variación sensible en los precios del pan y de la carne, de las legumbres y hortalizas, artículos que sufrieron elevación grandísima cuando el período álgido de la depreciación de la peseta.

En efecto, los cambios promovieron una corriente de exportación de productos agrícolas en el mercado universal, y, por consiguiente, un encarecimiento en el interior, a cuyo fenómeno debióse el alza en el precio de los productos alimenticios; si cuando ha venido la baja se hubiese producido un fenómeno inverso, si la disminución en la exportación hubiese producido un fenómeno inverso, si la disminución en la exportación hubiese producido un exceso en la oferta, se habría acarreado fatalmente el abaratamiento de la carne, del pan y otros productos alimenticios.

No ha sucedido así, lo que demuestra que no se ha producido este exceso de oferta, que la fuerza adquisitiva del consumidor ha aumentado, síntoma infalible de un real y positivo mejoramiento económico, lo que ha permitido que el agricultor ó el intermedario, ó ambos a la vez, se beneficiaran del margen diferencial de la baja del cambio.

Se nos dirá que todos los productos agrícolas se encuentran en este caso. Es cierto; una parte de la producción agrícola necesita ser exportada; pero esta parte no representa más que un 12 ó un 15 por 100 del total.

Según el Sr. Prado Palacio, el producto bruto de la agricultura española puede estimarse en 5.000 millones de pesetas. Descontando de estos 5.000 millones, 3.000 como artículos que consumen los mismos agricultores, queda reducido el producto neto en 2.000, y comparando estos 2.000 con la exportación total (670 millones), resulta evidente que la mayor suma de intereses agrícolas españoles está en el mercado interior.

Pero hay más; hay que tener en cuenta que importamos 115 millones de productos agrícolas, de modo que el saldo definitivo a favor de nuestra exportación es aproximadamente de 115 millones. Y si nos fijamos en los mercados a que van consignadas nuestras exportaciones agrícolas, quedará desvanecida toda duda, todo temor de que el sistema proteccionista pueda perjudicar ni aun a los agricultores que produzcan para la exportación.

Exportamos: a Inglaterra, 110 millones;

siguiente la lucha de aquellos elementos; hoy, en fin, que algunos pensadores han dado la voz de alarma, y la sociedad, estrechada, ha reflexionado y conocido que va cual nave sin gobierno, en medio de horribilísima tempestad, a abismarse en las funestas rocas de la ignorancia y la barbarie, voy a exponer a vuestra consideración la importancia de las Conferencias de San Vicente de Paul, bajo el aspecto social.

Hace tiempo está resonando en nuestros oídos una palabra que parece indicarnos que los pueblos se han detenido en la rápida pendiente, por donde, como alud inmenso, descendían hacia el abismo, y, sin embargo, tal detención es tan cierta como la quietud del planeta que habitamos; no notamos su marcha, por su vertiginosa rapidez. Esa palabra que todos escuchamos con deleite, que deleite por un momento, no más, el brazo de los desheredados, que contiene las iras de las hambrientas muchedumbres, que ha sido adoptada como lema de todas las ideas políticas que luchan por la gobernación del Estado, es... está ya en vuestros labios, regeneración.

No he de negar yo que eso es lo que hace

falta estando, como lo estoy, convencido de ello; pero fijaros un poco, pasar vuestra vista por la Prensa periódica y veréis con asombro que hay tantas clases de regeneración, como hombres que aspiran a las alturas del Poder. Cuando vuestro estupor haya cesado, podréis reflexionar, y supongo convendréis conmigo en que regenerar no es otra cosa que dirigir la sociedad a la posesión de la verdad por el camino del bien. Si aceptamos este concepto, tendremos que, como la verdad es una, una será la regeneración, y que si se aparta de la verdad, si marcha por el camino del mal, ó del error, la salvación de las sociedades será irrealizable, faltará el brazo potente que las defienda en su camino, y se derrumbarán con estrépito tremendo, quedando sepultadas entre sus propias ruinas, para no levantarse jamás.

Nosotros, los que estamos en posesión de la verdad, gracias a la Infinita Misericordia, tenemos una labor muy amplia en que emplear nuestra actividad. No se regenerará la sociedad con palabras ni con programas de gobierno, pero sí podrá hacerse, ó más bien se hará, la regeneración con la

tra mirada a otro lado y vemos otras escuelas que nos dicen libertad, libertad, mucha libertad en el libro, en la cátedra, en el periódico, y profanando ese nombre santo, llegan, para regenerarnos, hasta defender la libertad del insulto, de la calumnia y de la difamación.

Inútil será que torturemos nuestras inteligencias buscando la verdad en semejantes escuelas; no está allí, la desconocen por completo, y cuando de ella se les habla, se irritan, la combaten, tratan de exterminarla, y convencidos por último de la inutilidad de sus esfuerzos, sin conocerla la desprecian. Mas, ¿qué importa; nosotros, los Socios de las Conferencias, los que conulgamos dentro de la Iglesia Católica Apostólica y Romana, sabemos que sólo caridad, caridad y caridad, es todo lo que se necesita; que el origen de los males presentes está precisamente en la relajación de esos vínculos que tratan de destruir las escuelas avanzadas, y que todo el problema consiste en reformarlos de nuevo. Hé aquí la gran misión de nuestra Sociedad.

¿Cuántas veces al entrar en la casa de nuestros pobres vimos la desesperación

Discursos pronunciados

por los

Sres. Socios de las Conferencias

de San Vicente de Paul,

en las Juntas celebradas en la Capilla de Palacio Arzobispal.



TOLEDO

IMPRESA DE LA TIENDA É HIJOS DE J. P. ALZAR
Comercio, 85, y 1.º
1906

á Francia, 75; á la isla de Cuba, 20; á Italia, 18; á Alemania, 14, y finalmente, á otros países, 14; total, 261 millones.

«Como se ve, cerca de la mitad de nuestros productos agrícolas son consumidos en Inglaterra, en donde, á excepción del vino, ó tienen libre entrada ó pagan derechos insignificantes.

¿En qué se funda el dicho de que la protección perjudica á los agricultores?»

La Casa de Socorro.

Invitados por D. Federico Lafuente se reunieron el domingo en la Redacción del Heraldito Toledano los representantes de las fuerzas vivas de este Toledo, que acude siempre con generosidad y esplendor al socorro de todas las desgracias y al consuelo de todos los infortunios.

La idea no podía ser más simpática; la creación de una Casa de Socorro. Con entusiasmo, con verdadero amor, se aplaudió el proyecto, y por la ilustrada concurrencia se procedió á nombrar una Junta que estudie los medios para que la Casa de Socorro empiece á funcionar lo antes posible.

Damos la más completa enhorabuena al Sr. Lafuente por su acertada iniciativa, y á los señores de la Junta, porque en estos tiempos de egoísmo se han prestado generosamente á trabajar por los intereses de esta abandonada población.

Nosotros hemos oído hacer muchos elogios de ese acertado pensamiento, y sabemos de innumerables personas que contribuirán con generoso desprendimiento á que sea un hecho la instalación de la Casa de Socorro.

Á JESÚS SACRAMENTADO

SONETO

¡Tú aquí, Señor! ¡Tú aquí! ¡Con que encerrada está tu majestad y tu grandeza, tu ser incomprendible, tu belleza, en esa breve, lóbrega morada!

Emiliano López Salamanca.

Madrid 10-6-90.

La Prensa católica ó el cuento de nunca acabar.

Con este título publica un periódico el siguiente artículo que encierra la miga que verán nuestros lectores:

«Tiró mi hombre con fuerza de la campanilla, se hizo anunciar como amigo que tenía importantes cosas que decir, y cuando estuvo en mi presencia, y después de los acatamientos de rúbrica, comenzó sus importancias de la siguiente manera:

«Usted me perdonará la libertad que me he tomado en gracia del noble fin que me guía. Sé que es Ud. periodista católico y me creo en el deber de manifestarle algo de lo mucho que tengo pensado en la materia.

«Soy todo oídos. —Pues, en primer lugar, he de decir á Ud. que los diarios católicos se resisten de falta de amabilidad.

«Es cierto.

—Hay muchas cosas que pueden servir para animar y hacer más apetitoso un periódico, de las cuales prescinde la Prensa católica por sistema.

—Por sistema no, por necesidad.

—Pues mi pensamiento se concreta en esto: es una lástima que al lado de los artículos bien pensados y mejor escritos, lógicos y valientes del periódico católico, no se encuentren más que retazos de cosas oficiales ó de informaciones extrañas, que hacen suponer que las plumas que dirigen la acción periodística se retiran en la segunda ó en la cuarta columna de la primera plana, y no pasan á la segunda ni tercera.

—¿Pero cree usted posible que un solo hombre se escriba todos los días quince ó veinte columnas de nutrida prosa?

—No lo creo posible; antes por el contrario, se me antoja una manera de buscar la muerte lenta y continuamente.

—Pues entonces....

—Pues entonces, amigo mío, que aumente el personal; que establezca el turno de escritores; que se reparta el trabajo equitativamente; que todo lleve la marca de la casa, desde el más encoquetado artículo, hasta la más nimia gacelilla; que se aumenten las secciones, dando preferencia á la amena literatura; que se estudien los gustos del público, para cazarle, si es posible; en una palabra, que se ponga la prensa católica á la altura que requiere la lucha contemporánea para poder competir con la prensa liberal.

—Perfectamente. Y ¿con cuánto contribuye Ud. á la obra?

—¿Yo? Con nada.»

DE AGRICULTURA

Enfermedad de la patata y su tratamiento.

Una de las causas que más disminuyen los rendimientos de este tubérculo, es la enfermedad criptogámica conocida con los nombres de enfermedad de la patata, mildew de la patata y phytophthora infertans, que es con el que conocen los botánicos á este hongo, que pertenece al grupo de las peronosporas, lo mismo que el mildew de la vid.

Se conoce en Europa desde el año 1844, que hizo su aparición en Irlanda, produciendo una crisis económica verdaderamente terrible.

Ataca á las hojas, á los tallos y á los tubérculos mismos. En estos órganos produce la podredumbre de la patata, que es otro de los nombres con que se conoce dicha enfermedad, y que se manifiesta recubriendo la superficie de chancros de color pardo oscuro, casi negro, que despiden olor desagradable. En las partes aéreas se hace visible el hongo, produciendo unas manchas en las hojas parecidas á las del mildew de la vid, de color blanco sucio, que después se ennegrecen.

Estas manchas están formadas por una infinidad de microscópicos gérmenes que, una vez que llegan á su maduración, son esparcidos por el viento, depositándose en otras plantas y en el suelo é invadiendo tubérculos y hojas del campo y difundiéndose, por lo tanto, de una manera muy rápida la enfermedad.

Como todos los hongos, el mildew de la patata se desarrolla prontamente en un medio húmedo y templado, y por esto es de temer el recrudescimiento de la enfermedad después de los días lluviosos del estío ó á continuación de un abundante riego.

El tratamiento de esta enfermedad, como de todas las de carácter parasitario, debe ser preventivo, aplicando los anticriptogámicos, de que luego hablaremos, antes que la enfermedad se manifieste ó todo lo más en cuanto se inicie.

Por las mismas razones que el mildew y el oidium de la vid se atacan preventivamente en los países infestados sin esperar á que aparezcan las primeras manchas, el mildew de la patata debe tratarse de igual manera en la seguridad de que el pequeño gasto que supone el primer tratamiento es largamente recompensado, con sólo que salven algunas plantas de las que, por débil que fuera, el ataque probable, habian de perecer.

Existen algunas variedades muy resistentes á la enfermedad y que en todo caso su cultivo debe preferirse en aquellos países que el mildew hace estragos frecuentemente.

La lista de estas variedades es larga, pero nosotros nos limitamos á indicar algunos nombres de patatas extranjeras, conocidas de nuestros agricultores, y sobre las que se han hecho repetidas experiencias de resistencia.

Figuran en primer término la Magnum baum y la Richter's Emperor, cuyo cultivo se ha extendido bastante en España, y las siguen la Suncisse rouge, Jeaneé y la Vosgaie, ya menos conocidas.

Las sales de cobre son el verdadero específico de las enfermedades criptogámicas y las que sirven de base para la preparación de los caldos empleados en el ataque del mildew de la patata.

El caldo cúprico más recomendable para el objeto, se prepara á base de sulfato de cobre y carbonato de sosa, de cuya unión, cuando se hallan disueltas en el agua estas dos materias perfectamente solubles, resulta otro compuesto cúprico insoluble que se precipita bajo forma gelatinosa y que se llama hidrocobalto de cobre.

Es de interés que todo el sulfato de cobre sea descompuesto por el carbonato de sosa, y para asegurarse de que se ha llegado á este resultado, es necesario introducir en la disolución un papel reactivo rojo para conocer cuándo está la disolución alcalina, lo cual ocurrirá en el momento en que tome el color rojo del papel un tono azul oscuro. Si esto no ocurre es por falta de carbonato de sosa y habrá que adicionar más.

Este procedimiento de preparación, aunque sencillo, puede ser engorroso para los agricultores, y aun cuando muchos agrónomos recomiendan que así se haga, creemos preferible, para evitar confusiones, prescindir del uso del papel tornasol, y en cambio emplear materias puras de riqueza conocida que, pesadas con alguna exactitud que abajo se indican, puede tenerse la seguridad de que se hallen en la proporción conveniente para que se verifiquen totalmente las reacciones necesarias.

El comercio expende actualmente sulfato de cobre y carbonato de sosa cristalizados de una pureza más que suficiente para el objeto, y con estos productos debe prepararse el líquido cúprico en la forma siguiente:

a) Se disuelven 2 kilos de sulfato de cobre cristalizado en 8 ó 10 litros de agua caliente, so agita y se deja enfriar.

b) Disuélvase 1.500 kilos de carbonato de sosa cristalizado en 8 ó 10 litros de agua también caliente.

La disolución a debe hacerse en una vasija de madera ó barro, y en manera alguna metálica.

La disolución b puede hacerse sin inconveniente alguno en una caldera de metal.

c) Sobre la disolución a se vierte lentamente la disolución b; agitando con un palo, y á medida que se vayan mezclando los líquidos, se verá formar el precipitado gelatinoso de que antes hablamos, y que es el que tiene acción sobre las criptogamas que se van á combatir.

La mezcla debe hacerse en vasija no metálica, en frío y en el momento que se va á utilizar. De no hacerlo en estas condiciones,

puede perder fuerza el anticriptogámico porque se deposita sobre el metal ó porque no sea suficiente adherente el precipitado, que es condición muy de apreciar por la duración de sus efectos sobre las hojas de las plantas.

d) Una vez producido todo el precipitado, se completa el volumen del líquido con agua hasta obtener 100 litros.

Esta concentración es suficiente siempre para su tratamiento preventivo, y para el curativo en la mayoría de los casos. Solamente en los ataques muy intensos conviene que el líquido sea más energético, lo cual se consigue completando el volumen con agua hasta llegar á los 75 litros en vez de 100 que antes hemos dicho.

Se aplica con pulverizador, bien de los que se manejan á mano, para las pequeñas explotaciones, ó mejor los de tracción animal cuando se trata de cultivos en grande escala.

La cantidad media del líquido que se gasta por hectárea en cada tratamiento es de 12 á 14 hectolitros, y, por lo general, bastan, aun en los casos de ataques intensos, dos pulverizaciones en el intervalo de un mes. La primera sea preventiva ó de ataque, debe aplicarse cuando las plantas tengan 25 centímetros de altura.

Conviene, para favorecer la adherencia del anticriptogámico, que las hojas no tengan rocío y, por lo tanto, no debe hacerse en las primeras horas de la mañana.

Juan Gavilán.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

La depresión de las Azores se acercará más á nuestras regiones del 9 al 10, en cuyos días actuarán en África y en el S. O. de la Península otros núcleos de fuerzas perturbadoras.

Seguirán produciéndose algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el O. al Centro, en Andalucía y S. E. de España.

Nótese que en estos tres días las bajas presiones estarán indicadas en puntos diametralmente opuestos, ó sea en el N. E. y S. O. de Europa. De ello se deduce que las altas presiones ocuparán el centro del Continente, y que, por consiguiente, imperarán los vientos del primero al segundo cuadrante, los cuales ocasionarán descenso bastante importante de temperatura.

Del 11 al 12 se presentará en el mar del Norte una depresión, y actuarán en el Mediterráneo y S. O. de la Península otros mínimos barométricos, que seguirán produciendo algunas lluvias y tormentas desde las regiones centrales al Mediterráneo, con vientos del primero al segundo cuadrante, especialmente el martes 12.

El miércoles 13 se modificará la situación atmosférica, que empezará á mejorar, pero todavía ejercerán influencia en nuestra Península las depresiones del mar del Norte y del Mediterráneo superior, las cuales causarán algunos chubascos y tormentas desde el Cantábrico, por el centro al Mediterráneo, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 14 al 15 dominará el buen tiempo en la Península, y solamente se sentirá, algún tanto, desde el Cantábrico al Centro, la influencia de los centros perturbadores al N. O. de Galicia.

Sfeijoon.

Agua y agua.

Decíamos que Toledo necesita agua buena y barata. Y nos contesta el periódico republicano anticlerical que tres mociones sobre ese asunto ha presentado un Concejal republicano, y que en virtud de la segunda se ha

ley positiva, deo de reconocer autoridad, propiedad y nacionalidad, y emancipado de la ley moral, rompa los vínculos de relación y de dependencia para con Dios, para con su familia y para con los demás hombres; no sujetándose á más norma de conducta que el capricho de su voluntad, regida por un extraviada razón. Es decir, para labrar la felicidad del hombre, destruirlo. Si miramos á otro lado, la escuela socialista se nos pondrá delante diciéndonos: yo quiero al hombre completamente dichoso, y para conseguirlo, le arranco la esperanza de una vida futura, le infiltro el odio á sus hermanos que poseen lo que legítimamente les pertenece, y le excito á la rebelión, hasta que desaparezca la propiedad en los individuos, y el Estado como único propietario de todo, distribuya entre los que de él forman parte, aquello que sea estrictamente indispensable para la satisfacción de sus necesidades, y esto, sin tener en cuenta para nada el carácter del individuo, sus condiciones, su talento, su habilidad, ni su laboriosidad. En suma, una utopía irrealizable. No nos satisface tampoco; dirigimos nues-

práctica de las virtudes cristianas, y especialmente con una que es el compendio de todas ellas, la caridad. No la caridad que se exhibe en teatros y salones con brillantes iluminaciones y fastuosidades que excitan nuestros sentidos, si no la caridad que no gusta de aplausos, que dura pocos instantes, y que se practica de una manera silenciosa, no con objeto de agradar al mundo, pero sí con el de glorificar á Dios. «¡Regeneración! Palabra hermosa que indica, pronunciada por todos los labios, la conformidad de todos los hombres en un punto concreto; el mal estar presente y la necesidad de cambiar de ruta en la marcha funesta de la actual sociedad. Pero esa mal estar obedeció á causas determinadas, es efecto de aquellas, y según el punto de vista desde donde se estudian, así se proponen los remedios creídos como más eficaces, para extirpar el cáncer que nos corroe. ¿Qué se busca con «añhelos»? ¿Qué se desea? ¿Qué medios se proponen? Si dirigimos nuestra vista á un lado, la escuela anarquista nos dice, que el hombre no será feliz hasta que, emancipado de la

Emmo. y Rvdmo. Sr. Queridos Consocios. Señores. Hace años, cuando por el celo entusiasta de algunos compañeros de nuestras Conferencias se realizó solemnemente la creación de la que tiene por Patrono celestial al Augusto Esposo de la Inmaculada Madre de Dios, tuve el gratísimo honor de dirigiros mi palabra á pesar de la insuficiencia que, entonces como hoy, me hace el menos digno de llamar vuestra atención, siquiera por breves instantes. En aquella ocasión os hablaba del objeto y fines de nuestra Sociedad, y hoy, que la avalancha del mal lo invade todo, amenazando ahogarnos en sus cenagosas aguas, hoy, que todos los elementos de la sociedad se agitan y revuelven en lucha de titán; hoy, que como consecuencia lógica del alejamiento en que ha vivido la pasada generación, el

aumentado el suministro de agua. Eso no es contestar, porque el agua que habla y la que se aumenta es agua de la categoría de malas, y lo que se necesita es agua buena, potable.

El Sr. Ubeda ha dicho: Se necesita agua, pero agua potable y de buenas condiciones.... la impotabilidad de las aguas que son todas de mala calidad.... teniendo excesiva cantidad de microorganismos.... y que aun las de San Juan tienen un 88 por 100 de materias orgánicas.

Esto lo publica Ud., y entonces es verdad; pero cuando lo digo yo, son montañas y exageraciones.

La primera moción duerme tranquilamente en el tranquilo seno de alguna Comisión.

La segunda produce aguas malas. ¿Sabe usted que casi es mejor que duerma también?

La tercera, ¡oh la tercera! De la tercera sólo hay que decir que se ha ocupado el Concejo de ella en varias ocasiones. Pues, señor, si no hay que decir más que eso sólo, bien poco es. El pueblo de Toledo puede dormir tranquilo, no tiene agua buena, pero no importa, su Concejo se ha ocupado ya del asunto, seguramente que no habrá enfermedades producidas por los microorganismos; estos apreciables bichitos son inofensivos desde que el Ayuntamiento se ocupa de suprimirlos, á los cien años justos.

Cita Ud. la reunión del día 4 de este mes, y es precisamente lo único práctico, lo único bueno que se ha hecho en ese sentido. Esa reunión es posterior á nuestro artículo, y en ella dice el Sr. Hoyos: Hace falta estudiar las deficiencias y necesidades, puntualizándolas y concretándolas en un plan. Si respecto á la cuestión del agua estaba todo preparado y concretado, ¿para qué hacerlo de nuevo?

No basta, querido colega, que el Concejal republicano haya pronunciado varios discursos para que haya agua buena y barata, á no ser que á sus discursos se atribuyan estas últimas lúvias; el pueblo de Toledo no se conforma con que se trate ese asunto entre los Concejales, tiene derecho á que le den agua buena y barata, y cuando eso sea un hecho, podrá Ud. decir que el Ayuntamiento se ha ocupado del asunto, no mientras anden las mociones de Comisión en Comisión, porque todos sabemos lo que eso significa.

Desde el día 4 ha empezado este asunto á tomarse en serio; antes no se hizo nada de provecho.

Un drama en un «Sleeping-car».

La escena se desarrolla en un departamento del wagon-lit del expreso Paris Niza. Dos viajeros, uno francés é inglés el otro, van sentados juntos á las puertas ventanillas.

De pronto levántase el hijo de Albión, y dirigiéndose á la puerta de cristales del departamento, abre la violentamente.

Un momento después su compañero de viaje pónese de pie, y con un cortés Pardon, monsieur, cierra la portezuela y vuelve á su sitio.

El inglés se levanta de nuevo; dice—¡Pardon, monsieur!, con acento enojado, y vuelve á abrir la puerta. Mas apenas ha ocupado su sitio, ve á su antagonista encaminarse hacia el objeto del litigio. El francés prorrumpie en otro político Pardon, monsieur, y da un monumental portazo.

Entonces el inglés coge con la mano derecha una abultada maleta, y la arroja con la fuerza de una catapulta contra los cristales, que caen hechos aflicos, mientras con la mano siniestra enseña al francés un bolsillo repleto de luises.

—¡Pardon, monsieur! Le ruego que no se alarme. Pienso pagar el desperfecto en la estación próxima.

¡Oh, la supremacía anglo-sajona!

Jugarretas de la electricidad.

De Nueva York dan cuenta de un incidente cómico producido en la cuarta Avenida.

Habiéndose incendiado una conducción de cables eléctricos, propagóse el fuego al asfalto de las aceras. El servicio de incendios acudió inmediatamente é inundó la acera, presa de las llamas, logrando extinguir el fuego.

Por desgracia, el agua sirvió de conducto á la corriente eléctrica subterránea, lo que obligó á las personas que en aquel momento se hallaban sobre el asfalto á ejecutar grotescas contorsiones.

Desde la acera opuesta contemplaban el cómico espectáculo, riendo á mandíbula batiente, millares de personas.

El número de curiosos engrosó hasta el punto de hacer necesaria la intervención de la policía.

Los infelices sorprendidos por el accidente en la acera electrizada, continuaron bailando su forzada gigne hasta que pudo ser cortada la corriente.

Noticias generales.

Fiestas en Toledo.—Para la festividad del Corpus en Toledo, el día 14 del actual, la Compañía del

Mediodía ha establecido un servicio de viajeros con billetes de ida y vuelta, á precios muy reducidos, desde Madrid, Ciudad Real, Alcázar, Cuenca y estaciones intermedias, válidos para los trenes ordinarios y especiales que circularán para la ida desde Madrid y para el regreso desde Toledo á Madrid, á Ciudad Real y á Aranjuez.

Los precios de los billetes de ida y vuelta son: Desde Madrid, 5 pesetas en segunda clase y 3 pesetas en tercera.

Desde Ciudad Real, 8 en segunda y 5 en tercera.

Desde Alcázar, 8 en segunda y 5 en tercera.

Desde Cuenca, 13 en segunda y 7 en tercera.

Proporcionales á estos precios son los establecidos para los puntos intermedios.

El tren especial saldrá de la estación de Atocha el próximo jueves 14, á las 8,25 de la mañana, para llegar á Toledo á las 10,55, saliendo de Toledo á las 7,30 de la tarde, y llegando á Madrid á las 10,10 de la noche.

El domingo último fué conducido á su última morada el cadáver de la Excm. Sra. D.ª María del Tránsito Buzarán y Obcon (q. e. p. d.) Damos el más sentido pésame á su desconsolada familia.

Los Inspectores de Hacienda D. Enrique Illana, D. Ramón Vázquez y un Oficial, están girando una visita en las dependencias de esta capital, y según rumores, tienen el propósito de hacer la liquidación el día 15, á cuyo fin, el arrendatario de la contribución presentará para ese día el dinero y los recibos por cobrar.

Varias son las operaciones que, con gran acierto, el Doctor D. Antonio Piga ha practicado á sus enfermos en el Hospital de San Juan Bautista (valgo de afuera), desde que se halla al frente de dicho Establecimiento benéfico.

Restablecido de la enfermedad que ha retonido en cama por algún tiempo á D. Julio Gallegos, hoy hemos tenido el gusto de saludarlo en el Juzgado municipal, del que es Secretario.

La manifestación de protesta contra el hecho vaudílico de los marquisistas, se verificó el domingo ante el Sr. Gobernador, que pronunció un elocuente discurso. Asistieron muchísimas personas.

Las tormentas de estos días han producido muchos daños en el campo. En este término arrancó varias olivas la fuerza de la corriente.

Hemos tenido el gusto de saludar al M. I. Sr. Capellán de Honor de S. M. D. Cándido Manzano, portador del libro de matrimonios de la Real Casa, que vino hoy para que el Sumo. Cardenal firmara la partida de casamiento de SS. MM.

Festivos Toledanos.—El día 13 por la tarde encendían en la plaza del Ayuntamiento, desde las cinco al anochecer, con asistencia de una banda de música. Elevación de globos en Zocodover. Las calles de la población serán recorridas por gigantillas al son de gaita y tamboril.

Por la noche, iluminación eléctrica en las Casas Consistoriales, con velada musical por la banda de la Academia. En Zocodover se elevarán globos, amenizando el acto la banda del Hospicio, y en San Vicente iluminación y concierto por el Orfeón Toledano. Concurso de balcones iluminados, con premios de 75 y 25 pesetas.

El día 14 por la mañana, danzas por las músicas del Hospicio y Municipal. Las gigantillas recorrerán la carrera horas antes de la procesión y se elevarán globos en la misma. Concurso de balcones adornados, con premios de 100 y 50 pesetas.

Por la tarde, corrida de toros. El día 13 y el siguiente estarán abiertos todos los monumentos arquitectónicos de la ciudad.

Desde el día 6 al 12, el número de nacimientos ha sido once, tres el de defunciones y cinco el de matrimonios.

El lunes, el tren de Ciudad Real tuvo que detenerse entre Algodor y Almonacid porque la máquina patinaba sobre la langosta. Varios hombres limpiando la vía y arrojando arena sobre los rails, consiguieron ayudar la marcha del convoy.

Parece ser que la mayor parte de esa langosta se ha criado en el término de Toledo, en una dehesa del Sr. Toda, arrendada por el Duque de Veragua. Si esto es cierto, se les presenta á los Concejales republicanos la gran ocasión para demostrar su interés por el pueblo, haciendo en el Ayuntamiento una campaña honrosa, para evitar ese foco de la terrible plaga.

En Cervera, una tormenta medio inundó el pueblo, arrastrando el agua muchos cerdos y gallinas.

En Mejorada, la piedra que ha descargado estos días causó algunos daños en los sembrados.

Fiesta de la música en Cataluña.—Los barceloneses, con el carácter práctico que saben dar á todas las cosas, convocaron á los compositores espa-

ñoles á un Certamen musical, que dividieron en dos partes: Música religiosa y música profana.

Dos premios de 500 pesetas, dos accésits de 250 y varias menciones de 50, llevaron á las manos del Jurado más de 400 composiciones.

El premio de 500 pesetas, concedido á la mejor composición de música profana, fué adjudicado al joven compositor D. Federico Alfonso, por su coro mixto A las estrellas, y las 500 pesetas concedidas á la mejor composición religiosa, las ganó D. Francisco Areso, hermano de nuestro querido amigo el tenor de la Santa Iglesia Primada, que compuso una magnífica Misa pro defunctis.

La vacuna de la tuberculosis.—El Dr. Pearson, de Filadelfia, ha descubierto una vacuna que impugna contra la tuberculosis y que puede curar la enfermedad.

La Universidad de Pensilvania ha anunciado el descubrimiento oficialmente.

Sonseca.—El domingo 10 se verificó en ésta la distribución de premios á los obreros de la Catequesis.

Aunque eran muy escasos los recursos con que se contaba para atender á éstos, la presencia de dos señoras de la Asociación de Toledo levantó los ánimos, y pronto, debido á la generosidad de las señoras de ésta, secundada por el Clero y otros vecinos de la localidad, se reunió cantidad suficiente para la compra de ropas que, á las cinco y media de la tarde, se distribuyeron en la anchurosa glorieta de Nuestra Señora de los Remedios.

Realizó la importancia del acto el sencillo pero bonito Altar levantado al Corazón de Jesús á la puerta del Templo, la presencia del Clero y de las Autoridades locales, siendo á la vez amenizado por los acordes de la banda municipal ofrecida generosamente por el digno Sr. Alcalde.

Por imposición física del Sr. Cura Párroco hizo la bendición de ropas y acto de Consagración el activo propagandista de esta obra D. Benito López de las Hazañas, quien, en sentida peroración, expuso las ventajas y excelencias de la enseñanza del Catecismo para el individuo, para la familia y para la sociedad.

Al final arrancó un entusiasta viva al Corazón de Jesús.

Las señoras trabajaron con la caridad y diligencia que les es peculiar. Dios promie tan buena obra.

Acabamos de recibir un folleto que contiene la carta Inter catholicos Hispaniae y las comunicaciones dictadas para el cumplimiento de sus preceptos, por el Sr. Guisasaola, siendo Obispo de la Diócesis de Madrid-Alcalá.

El ejemplar se vende á 20 céntimos en las librerías religiosas.

Maniobras de la Escuadra inglesa.—Las maniobras que va á hacer en breve la Escuadra inglesa revestirán gran importancia, habiéndose hecho para las mismas un presupuesto de gastos de 3.250.000 francos.

Tomarán parte en las maniobras, que serán verdaderos simulacros de batallas navales, 93 acorazados cruceros, 157 torpederos y destroyers y 23 submarinos.

Las tripulaciones de dichos barcos sumarán un total de 63.014 hombres.

Las elecciones.—Desa el Gobierno que las próximas elecciones generales se verifiquen con arreglo al censo del presente año.

Este censo no ha de quedar terminado hasta el 15 de Julio, y disponiéndose en la ley Electoral que el plazo desde la publicación del decreto de dicha elección y la fecha de las elecciones no baje de veinte días ni exceda de treinta, se calcula que dicho decreto no aparecerá en la Gaceta hasta mediados del mes que viene.

Las elecciones serian, por lo tanto, en Agosto.

Proceso de beatificación.—En el Palacio Arzobispal de nuestra imperial ciudad se celebró el día 5 del corriente solemne sesión para declarar publico jure el Proceso de beatificación de la Madre Sor Patrocinio, que desde hace tiempo viene instruyéndose en esta Curia Eclesiástica. La Comisión nombrada al efecto por nuestro Eminentísimo Prelado, no ha perdonado medio para acelerar la tramitación que, para asunto tan delicado, tiene establecida la Iglesia. De esta Comisión, es Presidente el Señor Chante de la Santa Iglesia Primada D. Juan Chau-mel; Jueces adjuntos, los Canónigos D. Francisco Trapelló y D. Gregorio Vera; Fiscal, el benéfico D. Nicanor Coude Peces; Notario actuário, el Presbítero D. Miguel Benarro, y cursor ó nuncio del Tribunal, D. Santiago Vitoria, y todos se han esmerado en cumplir á satisfacción su cometido.

El martes, día 5, se reunieron todos en el Palacio Arzobispal, y á instancia del Postulador de la Causa, que lo es el M. R. P. Fr. Gabriel Casanova de la Orden de San Francisco, declararon público todo lo hasta aquí actuado, revelando á cuantos testigos han prestado su declaración en el Proceso del precepto del silencio, que bajo pena de excomunión, reservada especialmente al Papa, estaban obligados á guardar mientras durase el período de la prueba tes-

tifical y nombrando tres Amanuenses, á quienes tomaron el oportuno juramento, para que copiaran todo el Proceso á fin de mandar la copia autenticada y sellada á la Sagrada Congregación de Ritos. La copia, según hemos oído decir á P. Casanova, constará de unos 3.000 folios, pues ha habido necesidad de formar el Proceso de diligencias en las Diócesis de Almería, Granada, Ciudad Real, Cuenca, Toledo, Vitoria y París. En esta última ciudad prestó su declaración poco antes de morir S. M. la Reina D.ª Isabel II. Felicitamos á los interesados por el feliz éxito de sus laboriosas gestiones.

Suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios al Sr. D. Calixto Valero y Roldán, que falleció en Villurrobledo.

Bandolerismo andaluz.—Gracias á las activas gestiones realizadas por el Juez de instrucción D. Félix Carrasco y por la Guardia civil, se empieza á descubrir complicidades de muchas personas, de quienes no se había sospechado, con las partidas de bandoleros que infestan esta comarca.

En pocos días han sido presos más de 30 individuos, entre ellos acudados propietarios. El Alcalde y Jefe de estación de Aguadulce, el Médico de El Rubio y el forense de Estepa.

Espérase que se produzcan sorpresas sensacionales en este asunto.

Sección primera.—Juicios por Jurados.—Señalamientos.—Días 13 y 19: Torrijos; homicidio; Segundo García; Abogado Sr. Conde; Procurador Sr. Mateo. 21 y 22: Torrijos; asesinato; Juan Rodríguez; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Rodríguez.—23: Torrijos; homicidio; Jesús Jiménez; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Rodríguez.—23: Torrijos; robo; Mariano del Hierro y otro; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Rodríguez.—25 y 26: asesinato frustrado; Adolfo Casado; Abogado Sr. Rubio; Acusador Sr. Relanzón; Procuradores Sres. Rodríguez y Villarreal.

Sección segunda.—Juicios orales.—Días: 19; Navahermosa; lesiones; Demetrio González; Abogado Sr. Cogolludo; Procurador Sr. Rodríguez.—Lillo; lesiones; Consuelo Ballardar; Abogado Sr. Lozoya; Procurador Sr. Rodríguez.—Talavera; lesiones; Acuña Herraldón y otros; Abogados Sres. Lafuente (F.) á Vega (C); Procuradores Sres. Rodríguez y Mateo. 20; Escalona; lesiones; Bárbara Fernández; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Montes.—Puente; daños; Antonio Fontes; Abogado Sr. Bejerano; Procurador Sr. Gutiérrez.—Puente; lesiones; Eleuterio Oviedo y otro; Abogados Sres. Conde y Vega (C); Procuradores Sres. Mateo y Hernández.—21; Puente; hurto; Antonio Herrera y otros, Abogado Sr. Muro; Procurador Sr. Gutiérrez.—Talavera; lesiones; Jenaro Rodríguez; Abogado Sr. Cogolludo; Procurador señor Villarreal.—Puente; hurto; Julián Touyá y otros; Abogado Sr. Relanzón; Procurador Sr. Aroca.—22: Navahermosa; hurto; José Pérez y otros; Abogado señor Mañiz; Procurador Sr. López.—Puente; hurto; Demetrio Plaza; Abogado Sr. Ledesma; Procurador señor Mateo.—Talavera; lesiones; Braulio Ramos y otros; Abogados Sres. Vega (C) y Vega (J); Procurador Sr. Mateo.

Sección religiosa.

Cuarenta Horas.—Días 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21, Santa Iglesia Catedral.

Parroquia de Santos Justo y Pastor.—El día 9 empezó la Novena á San Antonio de Padua. A las seis y media es la Exposición de Su Divina Majestad, después la Estación y á continuación el Sermón, Motetes y Novena.

Convento de San Antonio.—Continúa celebrándose la Novena á su Titular, celebrándose el viernes la función principal, á las diez de la mañana, en la que predicará un Padre Jesuita.

Iglesia de Padres Jesuitas.—La Asociación de Señoras del Real Servicio Eucarístico, celebra el domingo una solemnisima función á las diez y media, en la que será orador el M. I. Sr. D. Jorge Borondo.

La Misa de Comunión la dirá, á las siete, el Ilustrísimo Sr. Obispo Auxiliar, y á las cinco y media de la tarde, empezarán las solemnes vísperas, á la que seguirá la Procesión, en la que oficiará el Eminentísimo Sr. Cardenal.

Convento de Gaitanas.—Mañana empiezan los cultos y Novena al Sagrado Corazón de Jesús. Todas las tardes del novenario se expondrá á las cinco y media, y á las seis y media se rezará la Estación, cantándose después el Rosario, á continuación Meditación, Pláticas, Novena y Gozos.

Parroquia de Santiago Apóstol.—Continúa el mes al Sagrado Corazón de Jesús.

El viernes 15, á las diez de su mañana, función solemne al Santísimo Sacramento, en la que predicará el Sr. Cura. A las seis y media de la tarde procesión por las calles de la Parroquia.

El domingo 17 función á las diez y media de la mañana á San Antonio de Padua, en la que será orador el Sr. Cura.

Oratorio de San Felipe Neri.—Desde el domingo próximo la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga será á las nueve y media.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

Guillermo López
Cuesta del Alcázar, 7—TOLEDOSe sirven banquetes, bodas y bautizos á precios convencionales.
Esmerado servicio á la carta.**CUADROS AL ÓLEO**

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia. — Práctica continua.

Barrio Nuevo, 17, Toledo.

La casa recomendada para los Sres. Sacerdotes
Restaurant Granullaque

Plaza de Barrio Rey, 4 y 6—Teléf. 260—Toledo.

Comedores generales y particulares y servicio esmerado y económico á la carta.

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talarP. José Cayana
Plaza del Celenque, 1
Madrid.

Confitería, Fábrica de Mazapán y Chocolates elaborado por sistema completamente moderno

SEGUNDO DE LUCAS

SUCESOR DE HIJO DE PÉREZ

Casa Central: Tendillas, 3, teléfono 5.

Sucursal: Puerta Llana, 4, teléfono 6. TOLEDO

Participo á mi distinguida clientela que, habiendo terminado las obras que en la Sucursal, Puerta Llana, tenía con el fin de dar mayor amplitud al Establecimiento de Confitería, ofrezco la Nueva sección de Ultramarinos, donde encontrarán un gran surtido de todo lo concerniente al ramo. Además he agregado en dicho Establecimiento un bonito Salón, donde se sirven Dulces, Pastales y Licores.

IMPRESA Y LIBRERÍA DE F. SERRANO

Cuatro Calles, 2—TOLEDO

En este Establecimiento se hallan de venta: Misales, Breviarios, Rituales Romanos, Diurnos, Epistolarios, Cuadernos con Misas de difuntos, Preces Litúrgicas, Semanas Santas, Benediccionales, Misas sueltas de los últimos Santos canonizados, etc., etc.

Libros Parroquiales de bautismos, matrimonios y defunciones, expedientes matrimoniales y de dispensas de matrimonio, Oraciones dicenda cum sacerdoti in duitur sacerdotalibus paramentis, Preces para recitar inmediatamente después de la Misa, rótulos para Altares privilegiados, etc., etc.

Sebastián Díaz-Marta

Comercio, 10, Toledo

Estatuaria Religiosa en cartón madera.

Existencia siempre de las imágenes siguientes:

San José, San Antonio, San Francisco, Virgen del Carmen, Niño de Praga, Corazones de Jesús y María, Crucifijos, etc., etc.

Todas las imágenes de esta casa se pueden bendecir é indulgenciar.

Las hay hasta el tamaño natural.

Objetos de metal blanco «plata meneses» para Iglesias y Oratorios.

Los mismos precios de las fábricas.

Ventas á plazos y al contado.

Se facilitan catálogos y diseños.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos

y servicio pronto.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

LA LECHUGUINA

El peor Mazapán de Toledo se vende en la antigua y acreditada Confitería, Fábrica de Mazapán y Chocolates de

Juan Martín Burriel

11—Martín-Gamero—11
Toledo.

También se vende en la Estación del Ferrocarril, y en Madrid, Almacén de Coloniales y Confitería de Andrés Díaz Zorita, plaza del Progreso, 13.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACIÓN

DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

En este acreditado Colegio se establecen clases particulares y repases especiales para Bachilleres, Maestros y Maestras.

Al efecto, cuenta con seis Profesores con sus correspondientes títulos académicos y gran práctica en la enseñanza.

Las clases empezarán á las cinco de la tarde, y para las que requieran práctica se cuenta con buen material científico.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas.

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo

de las

Aventadoras á brazo La Fama de Castilla

de Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Mónica (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

Sastrería Madrileña

de

Donaciano de Pablo.

Esmerada confección, elegante corte y precios económicos.

En panas, capas y equipos para Seminaristas, es la primera casa de Toledo.

Hombre de Palo, núm. 1

Ornamentos de Iglesia.

LA TRINIDAD

Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cuenta con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unido á precios ventajosos, sobre las demás casas, es motivo á que su clientela la prefiera, entre otras, en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida.

Comercio, 2 y 4—TOLEDO

FINCA RÚSTICA

Cabida 500 hectáreas.

La mitad próximamente de labor (rastrojera), y la otra mitad de monte.

Se da en arrendamiento á pasto y labor ó separadamente ambas cosas. Aguadero abundante.

Se admitiría en sociedad ganadero ó capitalista para explotar la finca.

Detalles el dueño

J. J. Lasala y Merlo

Farmacéutico

Valdepeñas (Ciudad Real).

RELOJERIA DE E. ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25—TOLEDO

Relojes de todas clases.

Surtido en extraplano de las mejores marcas.

Taller de composuras garantizadas.

→ Óptica. ←

Lentes y gafas de todas clases.

Especialidad en cristales Roca garantizados.

Lupas. Graduadores. Cristales sueltos. Gemelos. Patillas-armaduras.

Termómetros. Barómetros. Reparaciones de anteojos.

→ Material eléctrico. ←

Hilos. Portalámparas. Arañas. Píñas. Cables.

Pantallas. Brazos Flexibles. Portatulpas. Portátiles.

Tulpas. Globos. Timbres. Teléfonos. Contadores. Ventiladores.

Lámparas de todos los voltajes de Toledo y Centrales de la provincia.

Instalaciones de luz, timbres y teléfonos.

Se mandan presupuestos.—Tarifas especiales para instaladores.

LA PURÍSIMA

Grandes talleres de hábitos talaros y fábricas de ornamentos de Iglesia

de VAYA Y PRATS (Sociedad en comandita)

Sucesores de Rafael Conejos

Chofrens—3—Valencia.

Tenemos el gusto de ofrecer á los Sres. Sacerdotes y Comunidades Religiosas, nuestro Establecimiento central, fundado desde el año 1854 y montado con cuantos adelantos se conocen hasta el día para toda clase de confecciones y sin confeccionar en trajes talaros y todo lo concerniente al culto católico.

Casullas de raseta en todos colores para Oratorios particulares y Capillas de campo, desde 25 pesetas.

Ternos desde 200 pesetas hasta lo más rico que se conoce.

Se fabrican paños frontales, paños de púlpito, paños gremiales, estandartes, banderas, umbelas para el Santo Viático, capitas para administrar, albas, roquetes, sobrepellices, etc., etc.

Sotanas romanas, francesas y españolas, mantos, dulotas, balandrines, esclavinas; trajes de coro para los Sres. Canónigos.

Bonetes desde 1,25 pesetas.—Sombreros castor, seda y terciopelo (topo), desde 6 pesetas hasta 25.—Solidos con borla desde 2 pesetas.—Borlas sueltas de seda en todos los colores para bonetes y solidos.

Para Comunidades Religiosas:—Gran surtido en ropas y paños pardo, carmesí, café, gris y negro. Mouras negras, blancas de todas clases y anchos. Escal, esmeraldas negras, moradas, blancas y azules.